
EL PATRIOTA COMPOSTELANO.

MARTES 3 DE OCTUBRE DE 1809.

GRAN-BRETAÑA.

Londres 1.º de Setiembre.

La chalupa Alert, que se hizo á la vela de Campvere el 29 de Agosto llegó anteayer á Harwich. Por esta via se recibieron cartas particulares de nuestra expedicion; pero ningun oficio se publicó hasta ahora. Las cartas escritas de Walcheren llegan hasta el 26 de Agosto: los detalles que contienen relativos á aquellas operaciones, generalmente no pueden ser considerados como auténticos; pero algunos no obstante son escritos por personas que pueden tener informes exáctos, como es el que vamos á extractar recibido ayer de la fragata el Aguila.

Abordo de la embarcacion de S. M. el Aguila en la altura de Anveres á 22 de Agosto.

“El dia 13 volvimos á subir el Escalda con otras nueve fragatas, y el 16 llegamos frente á Anveres, donde estamos aun. Hallanse aqui 11 navios de línea franceses, y tres holandeses; mas segun los informes que nos han dado solo tres navios de línea están completamente equipados, y con la artillería abordo, y los restantes están desarmados. Dicese que el enemigo tiene 3000 hombres, pero que son tropas holandesas, mal disciplinadas, y que por la mayor parte fueron forzadas por los franceses á tomar las armas. Diez mil hombres de estas tropas se unirán segun se dice á nuestro ejército luego que efectuare su desembarco; y es fuera de

todá duda que los holandeses están sumamente impacientes por despedazar el pesado yugo que los oprime, lo mismo que los otros pueblos sujetos al dominio frances. Los habitantes de Anveres desearian que las embarcaciones de guerra dejasen enteramente este puerto, porque el ataque proyectado contra ellas no puede ménos de ser funestísimo á la ciudad."

Conforme á otras noticias de Walcheren de fecha mas moderna, no solamente no se efectuó todavia este ataque, sino que fue suspendido, quando no se haya desistido enteramente de él, reconociendo las pocas ventajas que ofrecia respecto de los muchos peligros y grandes perjuicios que ocasionaba.

ESPAÑA.

Cádiz 5 de Setiembre.

Ayer entró en esta bahía procedente de Vera-Cruz, de donde salió el 17 de Julio, la barca Zaragozana, la que dice que el 20 debia salir el navio de S. M. San Leandro con seis millones de pesos fuertes para S. M. y particularmente: que el San Ramon quedaba cargando, y que habian llegado tres fragatas de guerra inglesas, las que se ofrecian á traer caudales con diez por ciento de gastos.

Badajoz 9 de Setiembre.

Con fecha de 4 escriben de Ciudad Rodrigo que en Castilla nuestras partidas interceptan á los enemigos postas, y comboyes de municiones y víveres: que ha pocos dias la partida de un Párroco llamado Merino interceptó al pie de Lerma un tren de seis morteros y algunos cañones de batar con muchas municiones, que se destinaban contra Ciudad Rodrigo, segun las órdenes que se hallaron en un correo tomado en Olmedo.

La Rioja, la Navarra y las cercanías de Burgos, á pesar de haber sufrido tan larga opresion se esfuerzan para sa-

cedir el yugo francés; y la Junta nuevamente creada, que se halla á pocas leguas de Burgos, se ocupa en sublevar los pueblos, alistar los jóvenes, y fomentar el ardor y disposición generosa de aquellos habitantes.

Sevilla 7 de Setiembre.

Proclama del Rey de Prusia á sus Vasallos declarándole la guerra á Napoleon, sacada del Ambigu, periódico ingles.

Vasallos: la orgullosa hidra del continente infesta de nuevo los confines de la Monarquía prusiana, en otro tiempo dichosa: el pestífero monstruo de la guerra, dirigido por el ambicioso Emperador de los franceses, entorpece con su impuro aliento á nuestros aliados, y amenaza envenenar la sangre pura de vuestro gobierno. Él con sofismas capciosos calumnia la irreprehensible conducta de vuestro Monarca, que pacífico ha mirado con dolor los males de sus vecinos y los suyos propios. Suponiendo un crimen, donde no hay ni vestigios de él, me imputan haber consentido tácitamente la rebelion del Coronel Schil. ¿Mas quién dirá que la accion libre de un vasallo se incluye en la voluntad de su Soberano explícita ni implícitamente? Si así fuese, ¿podría él justificarse de las atrocidades que sus infames é inhumanos delegados cometen en los pueblos inocentes? Temiendo en la presente crisis quanto puede un Soberano ultrajado, unido á un pueblo que le ama, y que siente las afrentas hechas á su Rey, exige de mí una satisfacción vergonzosa del supuesto crimen, desarmando á los valientes soldados, que ignorando la decadencia de mis recursos y mi atencion política con el Emperador Alexandro, creían que hubiese en mí una ciega adhesion á los infames proyectos de un tirano, de quien me hizo depender la suerte de las armas; motivo solo suficiente para excitar mi odio y exécracion. Han sido despreciadas unas proposiciones que se oponen al decoro de la monarquía; y no por venganza ni por ambicion, sino por su propio honor, ha tomado vuestro Soberano una resolucion que en todo será conforme con vuestros intereses y la liber-

tad nacional. En la órden del día se explicará á mis exércitos el justo rompimiento de guerra ofensiva y defensiva contra el Emperador de los franceses. Este aventurero, que se jactaba de poder desbaratar con un solo golpe el exército mas aguerrido, sucumbe ya á la resistencia que le opone la intrepidez austríaca; y señalando con la sangre de sus Mariscales los pocos pasos que adelanta, ve formarse en su retaguardia una nube de enemigos mas terribles que la que tiene al frente. La invencibilidad de sus exércitos se vió confundida en las márgenes del Ebro y del Tajo; y humillada la misma omnipotencia del Emperador en las del Danubio, pretexto repetidas crecientes con que pretende encubrir á sus ciegos prosélitos su derrota, y la gloriosa victoria del valiente y diestro Archiduque.

Vanos serán desde hoy los astutos sofismas que concibieron en el furor de su ambicion para alucinar á los pueblos. Por donde quiera que va, ó donde quiera que influye se descubren sus diabólicas intenciones: testigos son Dantzick, Königsberg, y la misma Berlin, que apenas podrán en un siglo cauterizar las hondas siccitrices que les causaron. Las leyes y las costumbres atropelladas, las propiedades robadas, la opresion, el desenfreno y la crueldad, fueron los beneficios que recibieron, las virtudes que vieron practicar.

Confiado en la justicia de un Dios, en el valor de mis exércitos, y en los esfuerzos que vosotros, mis amados vasallos, hareis en favor del Estado, me atrevo á aseguraros un éxito feliz, añadiendo obediencia, union, actividad y confianza en todo. Vuestro Soberano conducirá en persona vuestros hijos al campo, donde se disputa la gloria, el honor y la libertad. Premiando el mérito donde quiera que brille, y castigando las faltas, si las hubiere, excitaré en los débiles la emulacion por el heroísmo. Asi vuestros hijos y mis soldados volverán un dia á abrazaros acompañados del respeto del enemigo, de mi satisfaccion, y de la aprobacion del mundo.

Vivid seguros del paternal cuidado con que vuestro Monarca procurará vuestra felicidad, que realmente es la suya.

Berlin el 19 de Julio. = Federico.